

Statistiques

Une équipe mentalement en dessous de tout

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

Trois rencontres lors du CHAN 2016 qui se jouent au Rwanda. Trois déconvenues pour les Panthères B sous la forme d'un nul contre le Maroc, puis de défaites face au Rwanda (1-2) et à la Côte d'Ivoire (1-4). Trois histoires statistiques qui mettent en évidence les faiblesses des Gabonais dans le jeu. Stéphane Bounguendza a montré ses limites, c'est un fait. Ses choix tactiques et les hommes choisis sur la base de considérations autres que les performances en championnat national ont produit des données négatives. Et c'est peu de le dire ! Sorti au premier tour avec seulement un point dans le groupe A, le Gabon est la plus mauvaise défense de cette phase de poule puisqu'il pointe à la 16e et dernière place (6 buts encaissés). Un nombre de

goals qu'il partage avec l'Angola (15e) et le Niger (14e). Les Panthères ont également une des plus mauvaises attaques puisqu'elles sont à la 14e place avec deux petits buts marqués. Juste devant l'Éthiopie (15e à 1 but) et (le Zimbabwe (16e avec 0 but inscrit). Des résultats bien loin de ceux de la République démocratique du Congo (1er avec 8 buts marqués).

On pourrait juste s'arrêter là et dire qu'au final les Panthères sont tombés dans un groupe difficile. Mais, ce serait ne pas tenir compte d'autres statistiques (possession et occasions) qui montrent bien que les Gabonais ont été peu efficaces. La première rencontre contre le Maroc a été qualifiée de nulle par de nombreux observateurs, pourtant c'est le match durant lequel le Gabon a un pris légèrement le dessus sur son adversaire avec une bonne possession, soit 53% contre 47% pour les Marocains. Une donnée



Photo : James Angelo LOUNDOU

Si faibles, mais si vaniteux.

qui s'est malheureusement inversée lors des deux autres matchs Rwanda (51% de possession)-Gabon (49%) et Côte d'Ivoire (51%)-Gabon (49%). Cependant, la possession ne fait pas un match. Si le jeu proposé par les Panthères n'était pas reluisant, le nombre d'occasions de but montre surtout qu'elles se

ment match après match. Face au Maroc, elles ne s'offrent qu'une seule occasion de but quand les Marocains n'en ont aucune. Devant les Rwandais, elles ont eu quatre opportunités de scorer (comme leurs adversaires), mais ne marquent qu'une fois. Devant les Ivoiriens, les Panthères obtiennent deux occasions pour ne concrétiser qu'une seule. Pour ce qui

est de l'attaque, les Gabonais ont donc eu 6 occasions nettes de buts et n'en ont marqué que deux. Ce qui fait qu'ils n'ont réussi que 33,33% de leurs six et maigres essais en trois rencontres. Et la défense a été aussi mauvaise que l'attaque. Sur les trois matchs du CHAN, le Gabon a concédé huit occasions franches à ses adversaires qu'ont été le Maroc

(0), le Rwanda (4) et la Côte d'Ivoire (4). Et c'est sur ces huit tentatives que les Gabonais ont encaissé leurs six buts. Faible mental, vous avez dit ? Outre les Lions de l'Atlas qui n'ont rien proposé ce jour-là, les Rwandais et les Éléphants ont été moins généreux. Les premiers ont réussi 50% de leurs tentatives, avec deux buts marqués sur les quatre occasions concédées par les Gabonais. Les seconds ont réussi 100% de leurs essais, soit quatre goals inscrits sur les quatre occasions concédées par les Panthères. En somme, le Gabon a encaissé 75% des tentatives de but adverses. Ce qui est beaucoup pour une équipe qui rêvait de quarts de finale. Mais ces points sont largement suffisants pour comprendre qu'il y avait comme un malaise au sein de cette équipe. Tout le monde, malgré les multiples avertissements, a joué à l'autruche. C'est tellement plus facile.

Handball/5e journée de la 22e édition de la coupe des nations, Cameroun/Gabon, 25-22

Des Panthères programmées pour la défaite

MIKOLO-MIKOLO
Caire/Egypte

Ce cinquième revers d'affilée place le Gabon à la dernière place du groupe A, et le condamne à jouer le match de classement pour le 11e ou 12e rang contre le Kenya probablement, l'autre cancre de la poule B.

QUASIMENT démobilisées au sortir de leur déculottée de la veille contre les Pharaons (16-31), les Panthères HB du Gabon avaient la périlleuse mission de dominer les Lions Indomptables du Cameroun avec un écart de dix buts. Afin d'espérer aller au deuxième tour. Boubala Yembi et ses jeunes frères étaient conscients que l'objectif à atteindre était certes difficile, mais pas forcément impossible. Et on a commencé à rêver de l'entame du jeu avec des Panthères qui allient l'orgueil, la rigueur défensive, l'explosivité à l'opportunisme : 5-2 (11e). Ne voulant pas se laisser dompter, les Lions camerounais, plus aguerris dans les attaques et remarquables morphologiquement, trouvent des ficelles techniques et tactiques pour établir l'équilibre avant la pause : 10-10 (30e). La défense étagée des poulains de Blanco, animée par des



Photo : MIKOLO-MIKOLO

Les Camerounais ont su rehausser le niveau pour finalement remporter la partie.



Photo : MIKOLO-MIKOLO

L'équipe gabonaise a fait une entame de match remarquable pour sombrer à la fin.



Photo : MIKOLO-MIKOLO

La défense gabonaise s'est montrée agressive dès l'entame de la partie.



Photo : MIKOLO-MIKOLO

Moure Nguema (9) a souvent échoué, comme ici, devant le portier camerounais.

joueurs ayant l'envie de sauver l'honneur du pays notamment, est sérieusement contrariée par les poulains du coach Komguem Pokam. Lesquels, après le retour des vestiaires, se transcendent pour prendre le dessus sur les Gabonais : 15-13

(38e)...16-14 (40e). Mais réduits à cinq (42e), les Camerounais s'exposent aux offensives meurtrières des Panthères gabonaises. Ce n'est donc que logiquement voir Boubala Yembi et autres Tabanguet remettre les pendules à l'heure : 17-17 (43e).

Le match monte en intensité. Les poulains du coach Blanco perdent, malheureusement, le cap suite aux déchets techniques (mauvaises transmissions de balle, lecture du jeu erronée, tirs dans la précipitation, etc). Des carences favorisant leurs adver-

saires, plus rassurants psychologiquement, méthodiques et déterminés. Enoh, Ebanga, Mouyembo, Chuala et autres Bekono vont visiter l'infortuné gardien de but gabonais, Essono Eny, auteur d'un match remarquable. Hélas, la forme et la détermina-

tion du dernier rempart du Sept gabonais n'ont pas empêché les Panthères HB de perdre la rencontre : 22-25 (60e). Une cinquième défaite d'affilée qui place le Gabon à la dernière place du groupe A, et le condamne donc à jouer le match de classement pour le 11e ou 12e rang contre le Kenya probablement, l'autre cancre de la poule B. Les équipes : Cameroun : Ticha Teyim, Zuwed Akuro, Félix Atangana, Jerry Ulrich Bekono, Claude Marcel Tchinda, Yannick Duclair Bindzi, Michaël Chuala Tsamene, Junior Ngabou Tchunda, William Fankoua Nkwegni, Evaris Mouyembo, Daniel Herm Tongmen Tatto, Christian Ntsama Awana, Lancelot Enoh, Nelvis Bufung Tohmuloh, Fabrice Ebanga Noah, Berli Sobtadoug Tietchop. Entr. : Honoré Komguem Pokam. Gabon : Rufin Essono Eny, Régis Thauryn, Djimbi, Carl Tsagoulela Nzamba, Charny Otsinda Lickibi, Wora Mamadou Dia, Willy Moure Nguema, Cherubin Tabanguet, Ange Junior Obame, Vitali Aubyang Minlame, Ousmane Camara, Stéphane Nze Mba, Guillaume Tire, Semeglo Kossi Sassou, Yorick Davy Aubyang Milama, Teren Igalla Mamadou Sene. Entr. : Joseph Berrhaud Blanco.